

LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

DIRECCIÓN, REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN SAGASTA, 25, BAJOS, junto al Puente de Hierro

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Logroño, un mes... 1 peseta
 Fuera, trimestre, pago adelantado... 8
 en la Administración... 10
 Cuba y Puerto-Rico, semestre... 14
 Países de la Unión Postal y Filipinas... 14
 semestre... 14

Número suelto, 5 céntimos
 Atrasado, 10 id.

No se devuelven los originales.
 No se publica los días siguientes á festivos.

PRECIOS DE INSERCIÓN

En 4.ª plana línea cuerpo 8..... Pesetas 0'05
 En 8.ª id. id. id..... 0'10
 En 1.ª id. id. id..... 0'25
 Gacetas, línea..... 0'50

Rebaja del 50 por 100 pasando de 30 inserciones.

Comunicados á precios convencionales de 0'50 de peseta línea en adelante.

No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción ó colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firma. Exceptándose los comunicados.

LA RIOJA
 es el periódico de mayor
 circulación en la provincia.

PEREDA OCULISTA
 Calle de Soria, 7, 1.º
 Consulta diaria y operaciones de 11 á 1 y
 de 3 á 4. Gratis á los pobres.

Horas de luz, poesías
 por D. Luis Ram de Vid, barón de Hervés.
 3 pesetas

Religión y patria.
 Historias y Narraciones, por D. Gregorio
 Mover, Presbítero.
 3 pesetas.

Se venden estas preciosas obritas en Zra-
 goza, librería de Gasca. En Logroño, librería
 de El Riojano.

Miscelánea

No entremos hoy en averiguaciones respecto á si es más conveniente la implantación de las teorías proteccionistas ó librecambistas. Aceptemos el régimen actual y sirvámonos de él para examinar un párrafo que encontramos en un popular diario madrileño: *El Imparcial*.

Quiere traer telas el comerciante del extranjero, ó trigos el fabricante de harinas, ó máquinas el industrial y al llegar con sus compras á la frontera se le adelanta un agente de la Hacienda y le dice «paga tanto para que el productor español pueda sostener la competencia: los artículos de estos últimos son los únicos que pueden circular por España sin pagar derechos protectores. Los demás, sobre el derecho fiscal equivalente á las contribuciones de España han de satisfacer cantidades crecidas en virtud de un principio que puede enunciarse así «España para los españoles».

Este es el hecho. Ahora exáminese la afirmación de *El Imparcial*: en Filipinas se consumen diez mil barriles de harina y ese artículo no procede de España, sino de California. Los españoles que no pagan en España han de pagar en Filipinas: aquí se procura que vivan los productores á costa de los consumidores: en las posesiones de Ultramar ya cesa esta preferencia hasta el punto de que los trigos españoles están excluidos de sus mercados.

Contra esto hay que ir: el comercio de España con sus posesiones ha de ser de cabotaje y no nos cansaremos de repetirlo.

Cuando se inició la campaña que con tanto gusto vemos desarrollarse en el centro de Castilla, creímos que sería este el punto culminante de la petición al Gobierno y á los diputados. Desgraciadamente vemos oscurecerse lo que se refiere á las aduanas de aquellas islas para fijarse casi exclusivamente en las de España.

Si se reúne suficiente número de vocales, celebrará hoy sesión extra-

ordinaria la Comisión provincial tratando de un asunto bastante difícil. Debe la provincia al manicomio de San Baudilio unos trece mil duros y lo más natural es que se le paguen hoy que se trasladan los locos al manicomio logroñés. Pero como no hay dinero, por muy natural que sea, habrá que renunciar al pago, cuando menos en metálico.

Los deseos de la Diputación son conocidos; ya dijo el señor Presidente al tomarse el acuerdo de establecer aquí el manicomio, que era cuestión de honor pagar todo ó buena parte á la administración de aquel establecimiento, al terminarse el contrato por voluntad y conveniencia de la Diputación. Pero también es conocido el estado de las arcas provinciales que impide realizar tan buenos propósitos.

Hemos dicho que el problema es difícil y ahora añadiremos que no lo encontramos irresoluble, sino que tenemos confianza en los diputados que lo resolverán seguramente del mejor modo posible.

Para las señoras.

Toilette de playa



Con dos metros de puntillas para adornos y 10 metros de batista estampada, se confecciona este airoso y elegantísimo traje que no requiere primores, pues todo se reduce á una falda lisa y ligeramente acampanada y á una blusa tableada en disminución de cuello á talle, guarnecida con puntillas. Puede sin embargo, hacerse este vestido de muselina de seda y adornarse con guipure ó raso, pero en este caso resulta traje de paseo y exige que se cambien las mangas por otras más largas y ajustadas.

UPINA.

Bibliotecas gratuitas

Casi todos nuestros lectores, sobre todo de la capital, saben lo que significan esas bibliotecas llamadas populares.

El Estado se gasta capitales muy considerables en la compra de aquellos libros que, por lo general se quedarían sin vender, de no tener padrinos que los llevasen al ministerio de Fomento á carretadas.

Después se regala un centenar de obras á los casinos ó asociaciones de otra clase, las cuales llenan algunos estantes y... nada más.

En cambio hay muchas aplicaciones útiles que dar á los libros y de una de ellas vamos á ocuparnos hoy.

El maestro cierra los libros cuando debiera abrirlos, al empezar á ejercer su carrera, ó de lo contrario tiene que gastar un dinero que le hace falta para cubrir sus más perentorias necesidades. Para estar al corriente de los adelantos en las ciencias y en los sistemas de enseñanza hay que comprar muchos libros y muy caros y creamos un poco fuerte exigir á esos profesores que se sacrifiquen hasta tal punto en bien de la enseñanza.

Pero ¿dónde hay dinero para comprar libros á todos los maestros? ¿Qué presupuesto resiste á la creación de bibliotecas escolares gratuitas?

Hay que reconocer el valor de estos argumentos y pensar en un medio de quitar tales inconvenientes. En Francia han debatido mucho este asunto los maestros y han convenido en un sistema bastante ingenioso pero poco práctico: sin embargo al leerlo, hemos formado una idea algo más factible que recomendamos á los interesados.

Las bibliotecas escolares podían estar en Logroño, en las escuelas normales, por ejemplo: el director dividiría las escuelas principales de la provincia en cuatro grupos (según el número de ejemplares que se le regalasen serían más ó menos los grupos). También las obras podían ser de cuatro clases.

Un tomo al año de pedagogía; otro de literatura clásica; otro de historia geografía y viajes; otro de vulgarización científica.

El día primero de enero se daría un libro á cada uno de los maestros del grupo: el día primero de abril correría el turno cambiando entre ellos los libros, y repitiéndose este hecho en julio y octubre resultará que al cabo del año habrán leído los cuatro libros y estarán en disposición de leer otros nuevos. Los maestros se quedarán con índices de los libros que lean los cuales estarán impresos en hojas aparte y si además toman algún apunte, bien pueden acudir á la escuela normal ó donde esté el libro cuando necesite refrescar la memoria.

Quedan algunos detalles, como el pedir que circulen estos libros gratuitamente y con el carácter de correspondencia oficial, el sistema de

adquisición de libros y otros, pero no son del caso.

El sistema elegido por los maestros franceses también se funda en los turnos, pero los plazos son menores, en vez de un libro circula de una vez toda una biblioteca que es difícil de trasportar y más aún de leer en dos meses, los libros van de un departamento á otro sin quedar á disposición del maestro después que ha salido de sus manos y sobre todo cuestan dinero al profesor.

Por eso encontramos más aplicable á nuestro país el sistema que acabamos de proponer.

EL JUEGO

Son muchos los partidarios de que se reglamente el juego y acaso para satisfacerlos ha publicado hace poco *El Día* el siguiente proyecto de Reglamento.

Al comunicarlo á nuestros lectores lo hacemos sólo como objeto de curiosidad, y por eso no hemos de detenernos en combatirlo. Únicamente diremos, que si algún día llegase á ser ley, buscarían los dueños de casas de juego el modo que les saliese más barato y sin tanta molestia para los jugadores.

Artículo 1.º Quedan derogados los artículos 358 á 360 del Código penal, referentes á los delitos de juego de suerte, envite ó azar.

Art. 2.º Desde la promulgación de esta ley, el juego será permitido en España y sus dominios con las condiciones que se expresan en los artículos siguientes:

Art. 3.º Para establecer una casa de juego, ó para que las sociedades y particulares puedan dedicarse á estos recreos, procederá el permiso de la autoridad gubernativa, la cual lo concederá siempre que los solicitantes se atengan á las prescripciones de esta ley.

Art. 4.º Las casas de juego se dividirán en cinco categorías ó clases que se distinguirán con arreglo á la contribución diaria que paguen y que se hallará comprendida entre los límites de 1.000 y 100 pesetas diarias. Esta contribución se abonará por mensualidades adelantadas.

Art. 5.º Sobre la puerta de entrada de toda casa de juego, sociedad, círculo ó reunión donde los concurrentes se dediquen á estas clases de recreos se colocará una amplia muestra en la que pueda leerse fácilmente desde 10 metros de distancia el anuncio siguiente, que únicamente variará según la cifra de la contribución:

«Casa de juego de primera clase, contribución diaria 1.000 pesetas.»

Durante la noche este cartel estará iluminado por uno ó varios focos eléctricos, en forma todo ello de que el público pueda distinguir á las personas que concurren á tales recreos, y los asistentes sepan antes de penetrar en la casa de juego la contribución que paga la casa y puedan deducir en su vista, la clase de sociedad que han de encontrar en el

interior y las exigencias de «puertas y demás mermas» que han de ser fuente de la contribución diaria que marca la muestra.

Art. 6.º Para la seguridad de los banqueros y jugadores, en toda sala de juego prestará constantemente servicio una pareja de orden público, á las órdenes de un inspector de vigilancia. Cuando el número de jugadores pase de 100, se duplicarán las parejas y en la misma proporción se aumentarán conforme al número de concurrentes.

En la puerta de entrada de la casa de juego se situará otra pareja de orden público para impedir la entrada á todos los menores de edad.

El inspector de policía llevará un registro en que se anoten nombres, estado, profesión y demás particularidades de toda persona que penetre en la casa de juego. Estas líneas se publicarán en los «Boletines oficiales» á fin de cada mes.

Los sueldos de estos funcionarios gubernativos serán costeados por la casa de juego donde presten sus servicios, dobles de los que ahora disfrutan, á cuyo fin el cuerpo ú oficina de que dependan reclamará á principios de mes sus haberes, no pudiendo funcionar la casa si nó están estos, así como la contribución diaria, satisfechos por anticipación.

Art. 7.º La autoridad gubernativa podrá, siempre que lo estime oportuno, cerrar definitivamente ó temporalmente todo círculo de recreo, de cualquier clase que sea, sin fundamentar su resolución y sin obligación de devolver las cantidades satisfechas como cuotas de contribución.

Art. 8.º Toda la deuda ó compromiso contraído dentro de las salas de juego, prescribirá en el momento de levantarse la partida, y no tendrá valor alguno fuera de la casa, círculo, sociedad ó reunión de jugadores.

Art. 9.º En los frontones, hipódromos ó locales de espectáculos públicos donde se acostumbra á jugar, se observarán las mismas reglas que anteceden, con las variantes siguientes: que la contribución por cada día de espectáculo ha de ser igual al 25 por 100 del importe de las localidades, y que el número de parejas de orden público que han de permanecer guardando el orden entre los jugadores no podrá bajar de 20 cuyos haberes semanales serán pagados por la empresa del frontón ó espectáculo que dé lugar al juego.

Art. 10. Los banqueros y jugadores que cumplan estrictamente las prescripciones de esta ley, serán respetados en sus derechos.

Art. 11. Los fondos que se recauden por el arbitrio del juego, se destinarán íntegros á la Beneficencia pública.

Sección de noticias

El ferrocarril.

Apenas hemos anunciado el nombramiento de comisiones en el valle de Arratia para que gestionen el fe-

de que su antiguo amigo hubiese sacado una conversación que no podía ignorar la faese muy desagradable.

En su concepto, ignoraba su mal porte respecto á mistress Fitzgerald, pero de ningún modo podía ignorar su casamiento.

—Hace algún tiempo que no he tenido noticias tuyas, repuso el doctor mirándola con aire expresivo, como si se esperara á que mistress Wilson añadiera alguna cosa, pero como callase, él continuó:

—Quisiera que no tomáseis por indiscreción la libertad que me tomo de preguntaros si Jorge manifestó alguna vez el deseo de unirse á Emilia con lezos mas íntimos y más dulces que los de amistad.

La viuda vaciló algunos instantes, y respondió en voz baja:

—Sí, llegó á pedirla su mano.

—Y por consecuencia, miss Emilia...

—Le despidió, respondió mistress Wilson levantando la cabeza con dignidad.

El doctor Ives no dijo nada; mas todo en él indicaba el gran pesar que le causaba esta noticia.

Mistress Wilson había manifestado sobradamente la repugnancia con que hablaba de este asunto, para que el doctor, por su parte, se atreviera á insistir; pero ella reparó que cuando el Baronet ó lady Moseley pronunciaba, el nombre

Las sonrisas benévolas, los respetuosos saludos que los acogieron al pasar por el corto grupo de casas, á que se daba el nombre de pueblo, desvanecieron por un momento de todos los corazones los pensamientos melancólicos que les preocupaban, y la alegría que manifestaron todos los buenos servidores de Moseley Hall al verlos, hacia su elogio y el de sus señores al propio tiempo.

Francisco y Clara los esperaban en el castillo, y muy luego el doctor Ives y su señora llegaron también á abrazar á sus amigos. Al entrar en el salón donde estaban reunidos, el buen ministro del Evangelio echó una mirada rápida y escrutadora en torno suyo, y se estremeció al ver cuan demudada estaba Emilia. En efecto, la pobre niña había perdido con la felicidad y la alegría los hermosos colores que tanto realzaban su belleza, y mistress Wilson reparó con sentimiento que al ver al amigo de Denbigh, sus mejillas se habían cubierto de nueva palidez.

—¿Dónde habéis visto la última vez á mi querido Jorge? dijo el doctor Ives á mistress Wilson de modo que ella sola le oyese.

—En L... respondió mistres Wilson gravemente.

—¡En L...! exclamó el doctor admirado. ¡Como! ¿no os á acompañado á Bath?

—No, he sabido que estaba al lado de un pariente enfermo, dijo mistress Wilson sorprendida

—¿Nada más...? exclamó Carolina con asombro y alegría.

La perspectiva de ver ya al capitán hecho Baronet, se lo hizo parecer tres pulgadas por lo menos de más alto, más noble, más distinguido, inteligente y agraciado.

Desde este momento el porvenir de Jarvis quedó fijado... en la imaginación de miss Harris, que resolvió hacerse su mujer tan luego como viniese á ofrecerla su mano: triunfo que le pareció mucho más fácil de alcanzar, que el que acababa de alcanzar contra su avaricia.

Pero el capitán estaba á cien leguas de donde ella se figuraba. Como todos los hombres débiles, no había nada que temiese más que el ridículo, y como más de veinte veces había oído á la juventud de Bath divertirse á espensas de miss Harris y de sus maniobras, no estaba por ser él á su vez objeto de las burlas y sarcasmos de aquellos señores. No se había relacionado con miss Carolina sino por una especie de fanfarronería, y había querido probar á algunos jóvenes, aficionados como él á la bebida y amigos suyos, por serlo todos de la botella, con quienes pasaba los dos tercios del día, que podía exponerse impunemente á los artificios mejor combinados de aquella célebre belleza, y que sabría burlarlos todos.

De este modo llegó á suceder que toda la habilidad de miss Harris vino á dar por resulta-

rocarri de Vitoria á Bilbao y á Logroño si se cumplen nuestros deseos, ya podemos dar noticia de la reunión de los comisionados en Vitoria.

Presidió el señor alcalde de la capital y se acordó celebrar muy en breve una junta magna de la propiedad, la industria, el comercio y demás fuentes de riqueza, de la cual quedará, como comisión permanente, una Junta que ayude á la gestora en cuanto sea preciso.

La nota dominante de la reunión de ayer—dice *La Concordia*—fué favorable en extremo al objetivo que se persigue; el entusiasmo y la animación de los concurrentes resultó unánime y todo hace esperar que—por Vitoria al menos—el ferrocarril arratiano no encontrará obstáculos ni contrariedades para su fácil y pronta construcción.

Lo más interesante para Logroño es el siguiente párrafo de *El Anunciador*:

«El señor Vice-Presidente de la Diputación don Benito Guinea hizo presente que la opinión pública se había ocupado de la conveniencia de unir por una vía férrea á Vitoria con Logroño por la Rioja y lo sometía á la consideración de la Junta, la cual mostró su completa conformidad para hacer extensivas las gestiones á favor del proyecto, manifestando con este motivo el señor alcalde, que el Presidente del Ayuntamiento de Logroño le había pedido datos sobre el proyectado ferrocarril y que ayer le había remitido el acuerdo de este Municipio, la convocatoria para la reunión que se estaba celebrando, y otras explicaciones pertinentes al objeto que se persigue.»

Nuestros vinos en Francia.

Por la Dirección de contribuciones indirectas de Francia se acaba de publicar un estado que comprende las cantidades de vino natural consumido durante el año de 1893 en las 42 ciudades mayores de la vecina república. Doce de ellas han consumido menos de cien litros por habitante, diez y ocho más de cien y menos de doscientos, y diez más de doscientos.

En las grandes poblaciones se bebe generalmente menos vino que en los pueblos, sobre todo en Francia que hay tanta bebida que sustituye al producto de la vid, pero aun suponiendo que no suceda así y tomando el promedio de esas cuarenta y dos poblaciones (cuyo detalle no consideramos necesario copiar) y multiplicándolo por el número de habitantes de Francia, resulta que el consumo anual es de 65 millones de hectolitros, según los datos más recientes.

Como la cosecha actual se supone que oscilará entre 40 y 45, necesitan una importación de 20 millones de hectolitros, menos las existencias que haya en almacén.

Ascensos en infantería.

Es curioso lo que dice *La Correspondencia militar*:

«La abreviación del curso para los alumnos que estudian el tercer año en la Academia de infantería, es ya un hecho.

Sus exámenes serán el día 15 de marzo próximo, con objeto de que pasen la revista de abril en su nuevo empleo.

Con el nuevo empleo en el que no vendrán á remediar ninguna necesidad, pues los ciento y pico que ascienden son un grano de arena que no llena el gran vacío de la falta de subalternos.

Motivo por el que, los que ven perpetuado su apellido en el ejército y disponen á su antojo del minis-

tro de la Guerra lo manejan como argumento para obligarle á seguir fabricando promociones al vapor.»

La artillería.

Respecto al regimiento del que se esperan en Logroño dos baterías, leemos en *La Derecha*, de Zaragoza: «Según nuestras noticias, está aprobado el proyecto para la construcción en Pamplona de un cuartel con destino á servir de alojamiento al 13.º regimiento montado que guarnece esta plaza, aunque no pertenece á este cuerpo de ejército, desde que se publicó la nueva organización militar.

En la sexta región se cree que el nuevo edificio estará terminado antes de los dos años que se han calculado necesarios para su construcción y que para dicha época se trasladará á la capital de Navarra el mencionado regimiento.»

A Cuba gratis

Los que piensan aprovechar estas facilidades deben mirar bien lo que hacen y enterarse de las garantías de la compañía.

En el próximo mes de septiembre empezarán los embarques gratuitos de trabajadores á Cuba, sin contrato alguno y organizados por la sociedad «El Fomento del trabajo nacional en las provincias y posesiones de Ultramar», con el propósito de evitar la emigración á países extranjeros.

Dicha sociedad ofrece á los trabajadores un salario minimum de 15 duros oro, además de la manutención, no pudiendo gozar de este beneficio más que los que acrediten ser braceros del campo. Tampoco serán declarados aptos para embarcar los que tengan menos de 20 años de edad ni más de 45.

Los que veranean.

Ayer regresó de Larrauri, el coronel del regimiento caballería de Albuera, nuestro distinguido amigo don Ricardo de Ojeda.

En el audén esperaban al viajero su bella señora doña Carmen de Azcona y los jefes y oficiales francos de servicio, con el general gobernador señor Jáudenes á la cabeza.

Llegaron igualmente el subinspector farmacéutico don Siro Barrenegoa; el inspector de Consumos y su señora, de San Sebastián y Bilbao y el acaudalado propietario don Manuel de Osma, emparentado con las familias del marqués de Lapuente y Sotomayor, Cánovas, Michel y otras.

Sin detenerse en Logroño, salió para Nalda, en donde reside su hermano don Gaspar, coronel de Artillería retirado y donde abrazó á sus sobrinos don Gaspar y don Joaquín, ilustrados oficiales de Artillería, y bellas señoritas Cecilia y Teresa de Osma.

Lo de todos los años

Fuentes y Reverts han sido sometidos á un proceso verbal en Bayona, en virtud de la ley Grammont, por haber dado muerte á seis toros en la corrida del domingo último.

Lo que no impedirá que vuelvan á torear allí el año que viene.

Es una de tantas inútiles «formalidades» exigidas por los sensacionales miembros de la Asociación de los defensores de los animales.

La caza en París

El año último se vendieron en los mercados de París:
Alondras, 1.258.035.
Chochas, 23.000.
Codornices, 115.743.
Patos silvestres, 31.000.
Ciervos, cerzos y paletos 14.108.
Faisanes, 111.639.

Z rzales y mirlos, 167.827.

Liebres, 260.413.

Perdices, 363.544.

Jabalíes, 475.

Cercetas, 10.695.

Palomas torcazes y tórtolas, 25558

Hay que advertir que de todas estas piezas el 75 por 100 procedía del extranjero, siendo España Italia y Suiza en todo tiempo los países que mayor contingentes de caza proporcionan al mercado de París.

Según nos dicen de Arnedo aun no se sabe allí si serán candidatos oficiales en las próximas elecciones los dos abogados jóvenes de aquella localidad que lo han solicitado, pues cuando ya contaban la cosa hecha y se consideraban diputados porque no se presenta candidatura de oposición, resulta que hay otro goloso que aspira á obtener puesto en la oficial. Serán estos nobles ambiciosos, ó ambiciosos vulgares?

Hoy saldrá por ferrocarril, condepido al penal de Zaragoza, el confinado en la cárcel de esta capital Juan Alcalde Mazo.

El Alcalde de Abalos ha solicitado uso de armas para los guardas temporeros de los campos de aquella jurisdicción, Mamerto Salaño y Timoteo Orensé.

El día 30 á las diez de su mañana tendrá lugar en Badarán la subasta con venta á la exclusiva de líquidos y carnes, durante el ejercicio de 1894-95.

En el Juzgado municipal se inscribieron ayer los nacimientos de Felipe Duarte Palacios y Felisa Sagura Rodríguez, y la defunción de María Cenano Alonso, de 18 meses.

Para evitar el mal olor y gusto de la boca, acudir al acreditado Dentista Sr. GURREA, Portales, 36, Platería.

En lo que va de temporada han sido esportadas de Arnedo unas ocho mil arrobas de peras de donguindo y limón al precio de una peseta arroba.

Hoy á las siete de la mañana han contraído matrimonio en Palacio, Rafael Martínez Sáez y María Andrés González.

El vapor *Gaditano*, de la Compañía «La Bandera Española», que salió de Santander para la Habana y escalas el 23 del corriente, conduce la siguiente carga:

1.112 cajas de conservas; 13 idem de armas; 80 id. de sidra; 50 id. de hoja de lata; 148 id. de vino; 34 idem de leña; 730 barriles de vino; 110 id. de cemento; 57 id. atados cubos; 100 sacos de sal; 62 id. de patatas; 11.000 kilos de hierro y otros efectos.

Como puede verse en el anuncio correspondiente, el día 1.º de octubre empezarán los estudios en el antiguo colegio de El Basilio, dirigido ahora por el licenciado en filosofía y letras don Acisclo Rubio.

Han sido destinados al regimiento de Zapadores Minadores que reside en Logroño, los capitanes don Valeriano Casanueva y Novak y don Mariano Escarrega y Galindo.

Los del propio empleo don Natalio Grande Mohedano y don Eloy Garnica y Sotés, han sido destinados al regimiento de Pontoneros y al quinto depósito de reserva, respectivamente.

En la cuarta plana podrán ver nuestros lectores el anuncio del acreditado Colegio de PP. Agustinos en Calahorra.

Ayer avanzaron las tormentas con gran lentitud desde cerca de Ezcaray y pasando por encima de esta población y despidiendo aquí el agua necesaria para quitar el polvo: algo más hizo entre la sierra y la Rioja alta.

En Ollauri cayó una chispa que recorrió la fachada de dos casas sin producir daños.

Ayer pasó á mejor vida D.ª María Agapita Ugarte, esposa de nuestro antiguo y buen amigo don Juan Manuel Diaz de Alda, á quien acompañamos en la penafue le aflige por la pérdida que acaba de experimentar.

En la «Gaceta» llegada ayer, correspondiente al jueves 23, aparece el Real decreto reconociendo oficialmente la Cámara Agrícola Riojana, con residencia en Logroño.

Se ha concedido el empleo inmediato al médico segundo don Manuel Martínez, que sirvió en Logroño.

Para el día 28 del actual está señalado en la audiencia de Valencia el juicio oral de la causa seguida á cierto maestro de escuela de Benisoda.

Tomó posesión de su cargo en 1891 y estuvo sin cobrar y desempeñando el destino hasta 1893.

Cansado de reclamar y de pasar hambre, solicitó y obtuvo de cierto pariente suyo un modesto empleo en la sucursal del Banco de España en Linares.

Nuestro hombre con la esperanza de cobrar las dos anualidades, marchó de Benisoda sin presentar la dimisión del cargo.

El celoso alcalde de aquel pueblo no podía permitir semejante exceso y denunció al maestro por abandono de destino.

El juzgado de Albaida instruyó el sumario, procesando al maestro; el fiscal de S. M. lo ha calificado pidiendo que se imponga al reo la pena de cuatro años de inhabilitación y costas; y como el desdichado maestro carecía de fondos para pagar abogado y procurador que le defendiesen, se lo nombraron de turno, habiéndose conformado su letrado con que se le imponga aquella pena.

Se ha preguntado al maestro—por qué esto es trámite de ley—si á su vez se conformaba y ratificaba el escrito de su defensor de acuerdo con el fiscal, y cómo no se ha conformado, se celebrará el juicio oral para el cual se ha señalado dicho día 25.

El único testigo que hay citado para declarar en el juicio, es el mismo alcalde de Benisoda, el que sobre no pagar sus haberes al maestro, ha sido la causa de su proceso.

Se recomiendan muy eficazmente los muebles que fabrica Angel del Hoyo, por su perfecta construcción, y elegancia y precios tan reducidos.

Ayer tuvo la desgracia de caerse cerca de la casa que ocupa «La Fraternidad» nuestro antiguo amigo y convecino don Vicente Romanos.

Conducido á su domicilio en una silla se vió que se había producido una ligera contusión.

En la estación central de Madrid hay un telegrama detenido que procede de la estación de Logroño y está dirigido á don Miguel Sánchez, Mayor, 88, 2.º

Ha sido elevada al rectorado la renuncia que presentó doña Marcela Azcoitia de la escuela pública de Lapuebla de la Barca.

En la madrugada de hoy dejó de existir nuestro convecino don Agapito Villanueva, conocido labrador de esta localidad.

A las cuatro de la tarde tendrán lugar los funerales en la Iglesia de Palacio.

A la viuda, hijos y familia les acompañamos en el sentimiento.

Hace unas noches que vemos muy concurrido el acreditado y excelente almacén de muebles que debajo de Portales tiene nuestro convecino don Ramos Toledo, quien según acaba de reformar y ampliar el hermoso escaparate, parece más que almacén elegante y bien surtido una exposición permanente de objetos de lujo que pone nuestra industria nacional á la altura de la mejor del extranjero.

Según indican los tarjetones de las sólidas y sencillas camas de madera, los precios son sumamente económicos.

El célebre especialista ortopédico don Pedro Ramón, en Pamplona.

Las especialidades inventadas por este *notabilísimo* ortopédico son las únicas hasta hoy científicamente reconocidas para el *alivio, detención y curación radical* de toda clase de *hernias* en ambos sexos y todas edades así como para la *Obesidad*, volumen y descenso del *vientre* y en la *matríz*, dolencias crónicas del *estómago*, *región abdominal y lumbar*: únicas admiradas y recomendadas por todos los eminentes médicos del mundo y por cuantos las usan y han usado.

Dichas especialidades, con toda seguridad, además de embellecer, hacen al individuo ágil y fuerte. *Preservan, alivian y curan.*

Todas las personas, sin distinción de clases, edades y sexos, deben visitar á dicho señor, pues pocas hay que no necesiten de alguna de sus renombradas especialidades, singularmente las *quebradas, obesas* y las de vida *sedentaria*, sea cualquiera su edad y sexo y todas aquellas que sufren ó por falta de ejercicio están expuestas á contraer *reumatismos, neuralgias, cística, úmbrago, constipaciones y diarreas* y para ello podían aprovechar esta ocasión, que de regreso de su excursión veraniega dicho reputado ortopédico pasará por la citada capital y se hospedará en la fonda «La Perla» plaza del Castillo, núm. 1, de aquella ciudad, y durante los días 28, 29, 30 y 31 del corriente recibirá de once á una de la mañana y de cinco á siete de la tarde.

La agencia de negocios de don Rufino Mateo se ha trasladado de la calle de Sagasta número 1, principal, á la calle de la Audiencia, número 5, piso 2.º

Llamamos la atención de nuestros lectores, sobre el anuncio que hoy publicamos en cuarta plana referente á las *Ordenanzas municipales*, recordando á los Ayuntamientos no adquieran compromisos sin conocer las condiciones económicas y demás á que el mismo se refiere.

Se arrienda el tercer piso, derecha, de la casa que ocupa el Círculo Logroñés, para ajuste y condiciones dirigirse al Conserje del mencionado Círculo.

Se venden dos bicicletas á precios arreglados.

En la platería de la señora Viuda de Garrea, darán razón.

Tejedores.—Hacen falta en la fábrica de saquerío de Bergasa García y Compañía. También se admiten aprendices.

Se vende dos bicicletas á precios arreglados.

En la platería de la señora Viuda de Garrea, darán razón.

Se vende dos bicicletas á precios arreglados.

En la platería de la señora Viuda de Garrea, darán razón.

Se vende dos bicicletas á precios arreglados.

En la platería de la señora Viuda de Garrea, darán razón.

Se vende dos bicicletas á precios arreglados.

En la platería de la señora Viuda de Garrea, darán razón.

Se vende dos bicicletas á precios arreglados.

En la platería de la señora Viuda de Garrea, darán razón.

Se vende dos bicicletas á precios arreglados.

En la platería de la señora Viuda de Garrea, darán razón.

Se vende dos bicicletas á precios arreglados.

En la platería de la señora Viuda de Garrea, darán razón.

Se vende dos bicicletas á precios arreglados.

En la platería de la señora Viuda de Garrea, darán razón.

COLEGIO DE NIÑAS
bajo la dirección de las
Señoritas Martínez Zaporta
Mercado, núm. 112 (Portales)
LOGROÑO
Preparación para el Ingreso en la Normal de Maestras

do hacerse el juguete y objeto de desprecio de un Jarvis.

De vuelta del paseo, Carolina, que se creía muy segura de su adquisición, informó á lady Jarvis de la conversación que acababa de tener con el capitán, y la ofreció su bolsillo particular para elevar á la dignidad de par á aquel hijo tan querido.

Lady Jarvis deseaba comprar una baronía, á condición de que si conseguía hacerle adelantar un grado en su carrera, no le quedaria ya más que pagar la diferencia. Era así como le había comprado el grado de capitán. Había, sin embargo, más de un obstáculo que superar, porque el caro objeto de sus afanes maternas, ó mejor dicho de su loca vanidad, se oponia á todos los proyectos que hubieran podido obligarle á devolver algunos centenares de libras esterlinas que había conseguido arrancar á su debilidad: y la pobre madre se veía obligada á esperar á tener reunido el objeto que su ambición se proponia. Muy contenta de ver en el ofrecimiento de Carolina un medio más pronto de alcanzarlo, quiso dar á su hijo una catadura de la felicidad que le preparaba, y al efecto le entregó un billete de sesenta libras esterlinas que aquella misma mañana la había regalado su esposo; cuyo billete perdió aquella misma noche en una sola suerte de dados contra su cuñado Egerton.

Durante la estancia en Bath de la familia Moseley, ya fuese porque Egerton estuviese realmente ocupado, ó que hubiese evitado cuidadosamente las ocasiones de encontrarse con ella, la entrevista que tanto temían los que por Juana se interesaban, no llegó á verificarse, pues apenas le habían visto el primer día de su llegada.

El Baronet no hubiera podido verla, sin que su conciencia le hiciese algunas reconvencciones, y lady Moseley por su parte daba mil gracias á Dios, porque Egerton hubiera tenido al menos el sentimiento de su indignidad.

La vispera del día en que debían marchar de Bath, lady Enriqueta les anunció su concertado matrimonio con Chatterton que debía celebrarse en Derwent-Castle antes que el duque dejase aquella antigua morada de sus abuelos para ir á la capital.

Emilia experimentó un sentimiento de alegría que la era desconocido hacía mucho tiempo, al divisar la torre bien conocida para ella, del pueblecito de B... Cuatro meses apenas habían pasado desde que había salido de aquellos sitios donde había pasado su infancia; y cuánto había cambiado todo! Hasta los sentimientos de aquellos que habían jurado amarse eternamente, hasta la opinión que tenia del género humano, y lo que la afligia más aún, el juicio que había formado del hombre que tanto amaba!

de Denbigh, los ojos del doctor se fijaban en ellos con la expresión del más vivo interés.

CAPÍTULO XXXVIII.

—Distingo á Stephenson! ¡vay, pues, á tener noticias de Enriqueta! exclamo la hermana de Pendennys con vivacidad, al dejar la ventana desde donde acechaba la vuelta del doméstico que había enviado á la estafa próxima.

Mucho temo, querida hermana, que os aburráis en el país de Gales, dijo el conde, que esperaba sentado á la mesa que ella viniese á hacer el té; por eso deseo vivamente que Derwent y Enriqueta cumplan la palabra que nos han dado de venir á vernos pronto.

En este momento entró el doméstico, y después de haber dejado sobre la mesa los periódicos y las cartas que los señores esperaban, se retiró respetuosamente. Después de haber mirado á la ligera los sobres, el conde dijo á tres ó cuatro lacayos que estaban á la espalda para servirle.

—Podéis retiraros; yo llamaré cuando necesite alguna cosa.

Hay una carta del duque para mí y otra de lady Enriqueta para vos; dijo Pendennys á su hermana cuando estuvieron solos. Si os parece las leeremos juntos, y de este modo quedará satisfecha vuestra curiosidad y ambos encontraremos ventaja.

LA UNION

Empresa de carruajes
Desde el día 1.º de septiembre se ceden en buenas condiciones las basuras procedentes de las cuadrillas de dicha Empresa. — Para precios y condiciones pueden tratar con don Félix Garrido; Delicias 5. principal, derecha.

TONELERIA BORDELESA
Bordelesas y cuarterolas a precios baratos
Dirigirse a G. Sabouriau, Haro. (Rioja).

PASTOS

Se arrienda en jurisdicción de Logroño, el otero rodeado por Varca de 2400 fanegas de cebada que produce finos y abundantes pastos; tiene en el centro de la finca, espacioso corral con sereno, para más de 1500 reses lanaras y buenos abrevaderos.
El ganado aprovechará también los barbechos y la vña olivar en más de 200 fanegas.
—A tratar con D. Rafael Arias, Mercado, núm. 2, 3.º

BARCELONA

Gran fonda Castellana de Manuel Zapatero María y Hermano. Calle del Hospital, n.º 33, y Arco de San Agustín. 2.º Situado en el punto más céntrico de la población, habitaciones espaciosas para familias y con vistas a la Rambla, comida a la castellana.
Precios de la casa, de cinco a seis pesetas diarias con desayuno. R. comiendo mi casa a mis paisanos. En las estaciones preguntad por la fonda Castellana, Barcelona.

ESTÓMAGO Para curar sus males tomes el bicarbonato de sosa QUÍMICAMENTE PURO que es soluble y no irrita, y el del comercio está adulterado con sustancias insolubles que con el tiempo se depositan y producen dolores y trastornos gástrico-intestinales: caja de dos y cuatro reales.—Depósito central, Farmacia de Torres Muñoz, San Marcos 11, Madrid.—En esta capital: Droguería y farmacia de don Pablo Fernandez, Plaza del Mercado.

Maximiana Martínez

CORSETERA

Calle de la Villanueva, 39, Logroño



Ofrece sus servicios para la confección de corsés y corsés-fajas para señoras, y fajas para caballeros. También hace toda clase de arreglos con gusto y economía. Pasará a domicilio a tomar medidas y pruebas a las personas que lo desean.

AMA DE ORIA.—Se necesita una; leche fresca, para oriar en Logroño ó fuera, en esta Administración informarán.

Instalación de pararrayos.
El industrial de esta capital, Félix Pascual, que hace años viene dedicándose a la instalación de estos aparatos, se ha puesto en relaciones con las mejores fábricas tanto Nacionales como Extranjeras para la adquisición de estos aparatos, y sus precios han de ser de lo más económico que se conoce hasta el día.—Calle de Juan Lobo, núm. 9, (Cerrojería) Logroño.

SE TRASPASA la tienda de D.ª Victoria Segura, portillos nuevos, núm. 13.

AVISO A LOS TONELEROS.—Don A. P. Lard, Chapuis acaba de recibir un cargamento de toda clase de duelas. Dirigir los pedidos San Martín, 11, San Sebastián.

DON C. RUIZ

CIRUJANO DENTISTA

Dentaduras postizas por todos los sistemas. Oñificaciones y empastes. Extracciones sin dolor empleando anestésicos infalibles.
Mercado, 47, principal. Frente a la librería de la Sra. Viuda de Venancio de Pablo.

EL SUBMARINO

Sastrería de Ramón Pons
Gran surtido en pañería del país y extranjera.—Calle de SAGASTA, núm. 4

Se arrienda una tienda

acreditada, en la plaza de Amós Salvador, número 4.—Darán razón en la misma casa.

ANUNCIO

En la tienda de Quincalla de Juan de Dios Elizondo, Mercado 144, encontrará el público un gran surtido en hoja de maíz, lanas, para colchones, de Burgos y Navarra, pieles curtidas, para camas, crin vegetal, para tapiceros y guarnicioneros, y otros varios artículos, a precios económicos.
Calle del Mercado, número 144.

ARRIENDO

Se arrienda en la calle de la Compañía, número 4, un tercer piso, con agua y vistas a la plaza del Mercado, en la calle del Mercado, número 8, junto al estanco de San Agustín, una tienda y bohardilla, y en el Muro de la Penitencia, núm. 5, un local propio para almacén; informará D. Benito Gómez, Administrador del señor Conde de Santa Bárbara, que habita en la huerta de dicho señor.

Academia preparatoria

PARA CARRERAS MILITARES.
Clases particulares de matemáticas.
General Espartero, 4, 3.º

A los exportadores

y cosecheros de vino.
Gran taller de tonelería de Juan Ladrón y O. mp, encargada de las acreditadas bodegas de los Srs. Saturnina Ulargui é hijo, Logroño. Se constuyen toda clase de envases, desde una a cuarenta cántaras inclusive. Espaciado en cuarterolas. Bocoyes para alcoholes. Madera del Norte de América. Precios reducidos.—Ruavieja, 45.

RELOJERO Se componen relojes de toda clase con garantía de un año. 30 por 100 más barato que en las relojerías.—Calle Mayor, número 128, 1.º derecha.—Ezequiel Bermejo.

CAZADORES

Les mejores pólvoras de esta Inglaterra y del país, así como perdigon, cartuchos de Lafauconx centrales, pólvora de barrenos y dinamitas. En el comercio, de J. Redón.—San Blas, 18, 2.º, Logroño.

Venta de aceite.

En casa de D. Ildefonso San Millán, se vende aceite superior de oliva trasegada a veinte pesetas los 16 litros 4 centilitros (cántara).

SE VENDE

Una magnífica huerta, situada en un punto próximo de la población y muy propia para recreo; tiene casa, palomar, fuente, río que la atraviesa por el centro, y grandes comodidades.
Darán razón en la Platería de la Viuda de Garrea.

LA BRITANICA

Camisería de la V.ª de N. Medrano
Se confeccionan camisas para caballero, a la medida, y se hacen toda clase de arreglos. Calle de San Blas, 32, entresuelo.
Esquina al Muro de las Escuelas

INSTITUTO HIGIENICO

DE LOGROÑO

Vacuna fresca todo el año

SE ARRIENDA casa y almacén en la calle de Soris, núm. 13.—Darán razón, Portillos nuevos, núm. 18.

Casa en diez reales diarios

Se arrienda en diez reales diarios, la casa núm. 3, sita en la calle de la Compañía, que sirve para fonda, casa de huéspedes ó posada. Dará razón D. Ramón Vidurreta, Muro de las Escuelas, 8, 2.º

COMPORTONES

Las mejores en venta encontraréis en la calle de Caballería, núm. 37.

AMA DE ORIA.—Se necesita para casa de los padres; leche fresca; calle del General Zurbano, núm. 2, principal, derecha.

PERSIANAS

Se acaban de recibir de diferentes colores: las mejores y de más duración son las llamadas persianas de cadentilla a precios baratos. Joaquín Redón, S. Blas, 18, Logroño.

AMERICANA

Se vende un coche americana de cuatro ruedas para seis asientos. Se dará barato.—Informar en esta Administración.

ALMACENES se venden dos, juntos ó separadamente, en la calle de Burgos, lindante al ferrocarril, de construcción nueva, propios para cualquier industria.
Dirigirse a D. Alejo Aldazabal, almacenes de maderas, junto al café del Siglo.

VINO CLARETE

de D. Victor Cereceda, cosechero en Viña, a 5 reales cántara, ó 6 y medio cántara; se vende en su misma casa. También pueden dirigirse en Logroño a Pedro Martínez ó a Andrés Alvarez; los que entregados envases se lo llevarán a domicilio, pagándose los gastos que se originan. Se mandan muestras a quien lo desea.

Alambique Deroy

Se vende uno de 830 litros, con tapón de desocarga, roja para ornos, lenteja de recificación, casi nuevo.—Dirigirse a la administración de este periódico.

LINEA LARRINAGA

Vapores Correos Españoles
entre
Santander, Puerto-Rico y la Isla de Cuba.

Para San Juan de Puerto-Rico, Habana, Matanzas, Cárdenas, Segua la Grande, Caibarien, Santiago de Cuba y Oienfuegos, admitiendo en trasbordo, sin aumento de flete, la carga para el interior de la Isla de Puerto-Rico
Saldrá de Santander el día 5 del mes de septiembre el magnífico vapor de 2.00 toneladas, nombrado

SATURNINA

Capitán D. Fermín Bengoa.
Admite carga a flete y pasajeros
Para que los mercaderes no sufran demoras se suplica a los señores cargadores procuren situarla en Santander el día antes de la salida del buque, debiendo dirigirla al cuidado de la Agencia, quien se encargará del recibo y embarque

Es necesario, para la buena declaración que a cada remesa se acompañe NOTA del número de bultos, sus marcas, numeración, peso bruto y neto valor de la mercancía, destino y consignación; manifestando si ha de cubrirse el seguro marítimo en cuyo caso podrá hacerlo esta Agencia con la mayor economía.

Cuanto informes se necesiten, los suministrará su consignatario en Santander,
Sr. Marqués de Hazas
General Espartero, núm. 7.

NOTA.—El vapor GUIDO saldrá el 15 de agosto, el ALICIA el 22 de id. y el FRANCISCA el 27 de id. para los puertos de Habana, Matanzas, Santiago de Cuba y Oienfuegos.

El vapor BENITA lo hará el 22 del mismo mes para la isla de Puerto Rico.

Magnífica casa en venta

En buenas condiciones se cederá la señalada con el número 4 de la calle del Mercado (frente a la Tabacalera).
Mide cerca de 378 metros cuadrados de superficie, la mitad construida y la otra mitad preparada para la construcción.
La casa es nueva, tiene amplios bajos con buenas luces, apropiado para talleres ó almacenes, buenas habitaciones, agua potable, y otras comodidades.
Darán razón en la calle de Laurel, 24, pral.

Luz eléctrica Sociedad Leonesa
(vease anuncio 4.º plans,

H. SANCHOZ

OCULISTA

Médico honorario del Hospital provincial. Consulta de 11 a una y de 3 a 4. Gratis a los pobres de 9 a 10 en el Hospital. Calle del Mercado, 45, 3.º—Logroño.

Cédulas Personales.

La Agencia ejecutiva y oficina de la Empresa se ha trasladado a la calle de San Bartolomé, número 8.

D. E. GONZALEZ

Cirujano Dentista

Coloca dientes y dentaduras por todos sistemas, garantizadas. Empasta, orifica y opera sin dolor, empleando el Oloruro de Etio y otros.
Mayor, 58 y 60, entresuelo y Sagasta 23.—Logroño

TELEGRAMAS

Del Circulo Logroñés.

Madrid, 24.

El Sultán de Marruecos está enfermo de calenturas.

Han sido presos cuatro moros que inspeccionaban los fosos del fuerte de Sidi-Aguariach.

Es inexacto que haya agitación carlista en Valencia.

De nuestro servicio particular.

San Sebastián, 24.—8'40 n.

(Recibido a las 7'50 m.)

Los Reyes han revistado hoy las tropas de esta guarnición, quedando muy satisfechos de su brillante estado.

La Reina Amelia de Portugal ha pasado con dirección a Londres; hasta la frontera fué acompañada por el señor marqués de Sotomayor.

Esta tarde pasearon los Reyes por el camino de Pasajes.

Almodóbar.

Advertencia

Efecto sin duda de las tormentas habidas en la noche anterior, aun no hemos recibido el servicio telegráfico de nuestro corresponsal en Madrid, ni telegrama de la Bolsa

En buenas condiciones

Se venden al por menor las existencias del acreditado taller de carruajes de Pedro Dominguez. Hay maderas secas de olmo, encina y otras; cajas en blanco de tilbury y charrette, con sus ruedas; limoneras, ejes, faroles, acero en barras, herramienta de fragua y carpintería, terrajas inquierdas y derechas, máquinas de recalar, acoplar muelles y dar vueltas a los aros. Un magnífico mslacate con transmisión para sierra sin fin, circular, cepilladora, máquinas de a rugerear, taladrar y tornar hierro y madera. Se vende a prueba, con dichas máquinas.—Espartero, 1, entresuelo.—Hay 6 toneladas de carbón hulla especial para fraguas.

SE ARRIENDA una tienda con bodega y espacio en la calle Mayor, 100

Pavimentos de asfalto

Preparados con el mineral asfáltico procedente de las minas de la Compañía de asfaltos de Maestu, únicos de este género que se explotan en España.

El pavimento de asfalto natural (no debe confundirse con el de asfalto artificial, grosera imitación.) es el más económico, más limpio y más higiénico de los pavimentos para la vía pública, andenes, almacenes, graneros, talleres, patios, sótanos y otros usos análogos, y adquiere de día en día mayor importancia y va generalizándose su empleo a medida que son conocidas sus ventajas sobre los de losa, portland, loseta, madera y demás materiales que se emplean en la construcción de pavimentos.

Reconocido por su duración sin que origine gastos de entretenimiento, como el más económico y recomendado por todos los higienistas como el más saludable; el pavimento de asfalto natural se emplea hoy con preferencia a todos los demás en las principales poblaciones de Europa y América.

Pueden pedirse cuantos datos y noticias se deseen sobre estos pavimentos a D. Ramón Angulo, único representante de la Sociedad en esta provincia, calle de San Roque, núm. 11, Logroño.

Colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza

de **Santo Tomás de Aquino.**

Abierta la matrícula desde 1.º de Septiembre próximo en la Secretaría del Instituto de esta capital, para todos los alumnos que han de cursar los estudios generales de 2.ª enseñanza en el académico de 1894 a 95 los padres que desean dimitir esta formalidad académica, pueden dirigirse al Director de este Colegio, quien se encargará de hacerla, sin más que avisar por escrito las asignaturas que ha de hacerse la inscripción; remitiendo al propio tiempo la cédula personal si el alumno tuviese 14 años; y la partida de nacimiento del Registro civil, si el alumno va a dar principio a los estudios de Bachillerato.

El Director facilitará la memoria del Colegio en el curso anterior y extracto del Reglamento a cuantos deseen enterarse de las condiciones del mismo; llamando desde luego la atención de los padres y encargados sobre la circunstancia especialísima que reúnen los alumnos de este Colegio de recibir directamente la enseñanza de los señores Catedráticos oficiales del Instituto: toda vez que a los alumnos se les matricula en enseñanza oficial debiéndose a esto principalmente y a la preparación que reciben en el Establecimiento, los brillantísimos resultados obtenidos en los exámenes, según se demuestra claramente en los datos estadísticos que acompañan a la citada Memoria.

Este colegio, es, además, uno de los más económicos de España, pues la pensión de un colegi, durante el curso, asciende como máximo a 500 pesetas.

Logroño y julio de 1894.—El Director, Teodoro Sabrás.

MODAS. Clemencia Matute

ofrece sus servicios en la calle de San Juan, número 24, piso 3.º. Se admiten aprendizas. También se dan lecciones de corte francés.

ESTREÑIMIENTO

Causa de molestia en el vientre, de inapetencia, pesadez de cabeza, que impide la aptitud del trabajo, u origina muchas neuralgias. Desechad los purgantes al mal, y tomen los

vos **Regularizadores** seguridad posición gtales siciones lo hacen recos, pues caen los que tienen los

Depósitos en Logroño, Remigio Sanchez y de L. Bilbao; M. Rincón, en auto.

Gran Fabrica DE CAL-HIDRAULICA
Fases de 6 arbores, puesto en la Estación de Logroño a 12 reales.
En la Estación de Haro, a 10 reales.
Género inmejorable
Pedidos a D. VICENTE GAMBETTA
Mancorres de la Oca
Imp. de LA RIOJA.

CASA EN VENTA

Se vende una magnífica casa de muy sólida y reciente construcción, sita en la calle de las Delicias, núm. 6, de esta ciudad. Tiene jardín, con agua potable y lavadero, y dentro de la casa instalaciones de luz eléctrica, agua y cuantas comodidades puedan desearse. Sus hermosas y bien decoradas habitaciones están situadas al Norte y Mediodía, dominando el paseo público y la parte más pintoresca de la vega de Logroño.

Si a alguna persona le conviene su adquisición puede dirigirse a doña Matilde Martín de Baraya, viuda de Oñigiva, que vive en Burgos, calle de Benito Gutiérrez, 1, 3.º

SE VENDEN siete cubas; dos tinor; dos prensas de cubillo y plato de hierro, a adas un año, y una bomba Ncol con dos volantes, más una goma espiral de 45 milímetros de diámetro y 26 metros de largo, y otros accesorios.—Informar en el Almacén de maderas de Alejo Aldazabal, muro de la Penitencia, junto al café del Siglo.

En el mismo establecimiento se venden cañizos y serrin seco

A LOS PANADEROS

Por convenio hecho con la acreditadísima fábrica de harinas de los señores Francés y Compañía, de Haro, ha establecido su único depósito en Logroño, cediéndolas al precio de fábrica, con sólo cargar los gastos que se originan en portes y derechos de entrada.

Almacén y tienda de coloniales de la Sra. Viuda de H. ARZA
COMPLETO SURTIDO EN GÉNEROS DE SU RAMO.
Despacho al por mayor, Colegio, 36 y 38.—Id. al por menor, Sagasta, 5.

GRAN ALMACÉN DE PIANOS

INSTRUMENTOS, ARMONIUMS Y MÚSICA

DE ENRIQUE GARCIA

GRAN-VÍA 8, 10 y 12

BILBAO

Exclusivo depósito de los célebres pianos Steinway, Chassaigne

Frères y de otras importantes marcas.

ALQUILERES PARA FUERA DE BILBAO

Instalaciones de Alumbrado Eléctrico

C. SALVATIERRA, PAMPLONA

— Con Sucursales en Zaragoza y Logroño —

Esta casa ha hecho desde el año 1880 importantísimas instalaciones de alumbrado eléctrico público y particular. Sin hacer relación de todas bastará consignar que en el año proximo pasado ha ejecutado las de

Lodosa, Aoz, Lumbier, Santesteban, Puente la Reina, Villafraña de Navarra, Falces, Briones, San Vicente de la Sonsierra y la de Borja próxima a inaugurar y cuyas pruebas han dado igual resultado.

Preguntad a los propietarios de estas instalaciones y os dirán que funcionan perfectamente. Esta es la mejor garantía que puede presentar una casa instaladora.—Dirigirse a C. Salvatierra, Pamplona

